

## 「変調」する中国

今日、中国の「変調」が目に付く。中国が世界の製造センターとして「一帯一路」構想を掲げて世界で影響力を急速に拡大していく時代からは様変わりだ。新型コロナ・パンデミックで、ゼロ・コロナに向けてロックダウン政策をとった中国经济へのダメージは大きかった。2018年の6・75%の成長が、コロナ最盛期には3%以下に落ち込み、23年の5%前後の成長目標も達成が危ぶまれている。不動産大手恒大集団の米国での破産に象徴される不動産バブル崩壊の兆候や若年労働者の失業の拡大は中国経済の現在地が相当深刻な危機にある事を示している。

平総書記の権力基盤に揺らぎがあるとは見られていないが、特に対外政策面での矛盾した動向は顕著であろう。最大の課題である米中関係も例外ではない。対米強硬派と言われた秦剛外相は1ヶ月を超える動静不明の後、更迭されたが、やはり米国を巡る路線対立があつたのではないかと推測される。米国からはブリンケン国務長官に始まり、財務長官、気候変動問題担当大臣、商務長官の訪問が始まっている。BRICSの拡大は中華人民共和国が中国かといった二項対立を矢継ぎ早に行われ、少なくとも米中経済関係を安定的に運用させようという米中両国の意図は鮮明となっている。